

# Les maisons rurales du canton de Genève et de la région



La ferme de Mikerne à Présilly, future Maison du Salève, est un bâtiment typique de l'architecture régionale du 18<sup>e</sup> siècle.

**L**a société d'histoire régionale La Salévienne présente, ce soir à 20h 30 à la salle municipale (située au Pas-de-l'Échelle), une conférence de Martha Hans-Moëvi et Dominique Zumkeller consacrée aux maisons rurales du canton de Genève.

Cette architecture typique concerne bien évidemment aussi le Genevois savoyard, car nombres de communes, aujourd'hui genevoises ont été sardes, jusqu'en 1815. Ces maisons sont dans leur ensemble influencées par la culture méditerranéenne, et n'ont que peu de rapports avec les longues chaumières de la Savoie ou les

hautes fermes en pierres de roche de la région jurassienne.

De dimensions modestes, elles regroupent sous un même toit le logement et les locaux d'exploitation.

Parmi les caractéristiques, on peut noter des toits à deux pans et à faible pente majoritairement couverts de tuiles creuses, des encadrements en bois ou en molasse, ainsi que des murs coupe-vent et des escaliers extérieurs en bois ou en pierre. Cette architecture s'est en partie estompée au XIX<sup>e</sup> siècle avec l'évolution des modes de vie. Entrée libre.